



Antrag

der Abgeordneten **Roland Magerl, Andreas Winhart, Matthias Vogler, Elena Roon, Franz Schmid** und **Fraktion (AfD)**

Pflegefinder fit für die Zukunft – für mehr Transparenz und Verbindlichkeit

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert darzulegen, welche weiteren Maßnahmen zur Verbesserung des bayerischen Pflegefinders geplant sind und ob eine gezielte Überarbeitung der Plattform erfolgt, um eine effizientere Pflegeplatzvermittlung zu gewährleisten.

Begründung:

Die Suche nach einem geeigneten Pflegeplatz stellt für viele Betroffene und Angehörige eine erhebliche Herausforderung dar, insbesondere in zeitkritischen Situationen. Transparenz über freie Kapazitäten und eine effiziente digitale Unterstützung sind essenziell, um eine möglichst reibungslose Vermittlung zu gewährleisten. Der bayerische Pflegefinder erfüllt diese Anforderungen in seiner derzeitigen Ausgestaltung jedoch nur unzureichend.

Ein gravierendes Problem stellt die fehlende Verpflichtung zur regelmäßigen Meldung freier Pflegeplätze durch die Einrichtungen dar. Dies führt dazu, dass die im Pflegefinder angezeigten Informationen oft veraltet oder unvollständig sind. Für die Suchenden bedeutet dies erhebliche Zusatzbelastungen durch wiederholte Rückfragen und unnötige Verzögerungen, die die Versorgungssuche erschweren. In vielen Fällen müssen Pflegebedürftige und deren Angehörige auf andere, weniger strukturierte Informationsquellen ausweichen, was den eigentlichen Mehrwert digitaler Lösungen untergräbt.

Um die Plattform effektiver zu gestalten, ist eine gezielte Überarbeitung notwendig. Zentral ist dabei eine regelmäßige Aktualisierung der Kapazitätsmeldungen durch Pflegeeinrichtungen, um eine verlässliche Datenbasis zu schaffen. Technologische Optimierungen könnten zudem die Benutzerfreundlichkeit erhöhen, etwa durch eine intuitive Navigation, die Integration automatisierter Benachrichtigungssysteme oder eine verbesserte Suchfunktion mit präziseren Filtermöglichkeiten.

Die digitale Pflegeplatzvermittlung ist ein entscheidendes Instrument zur Entlastung von Betroffenen und zur Optimierung des Versorgungsprozesses. Eine umfassende Überarbeitung des bayerischen Pflegefinders kann dazu beitragen, bürokratische Hürden zu reduzieren und eine effektivere Unterstützung für Pflegebedürftige und deren Angehörige zu ermöglichen.